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Конструкция местонахождения 
there is / are - 

употребляется для выражения 
наличия в определенном месте или 
отрезке времени какого-либо лица 
или предмета, факта или явления 
еще неизвестного читателю или 

собеседнику. 



Конструкция there is (are) употребляется, когда 
мы хотим сказать, что некий предмет находится 

в конкретном месте.

Example: There is a cat on the table.

В английском языке данная фраза 
подразумевает следующий смысл:

На этом столе лежит какая-то кошка.
(т. е. стол  — конкретный (этот, мой), а кошку я в 

первый раз вижу).



Эта конструкция употребляется обычно в 
случаях, когда в конце предложения стоит 
обстоятельство места, реже времени.

Examples:
There is a window in the room. 
(обстоятельство места) — 
В комнате находится окно.

There is a meeting tonight. 
(обстоятельство времени) — 
Сегодня вечером будет митинг.



Утвердительные предложения с 
конструкцией there is (are):

There is + a + сущ. (ед.ч.) + место (его нахождения)
There are + сущ. (мн.ч.) + место (их нахождения)

There is a cat in the tree. — На этом дереве (есть) какая-то 
кошка.

There are two cats in the tree. — На этом дереве две какие-то 
кошки.

Глагол is (are) в этой конструкции можно НЕ 
переводить или использовать при переводе другие 

глаголы, обозначающее местонахождение, 
например: сидит, висит, лежит и т.д.



В утвердительном предложении 
конструкция there is (are) имеет один 

из трех вариантов:
• There is an apple on the apple-tree.

• There are three (many / some) apples on the apple-tree.
• There is some milk in the glass.

• В конструкции there is / are перед существительным может стоят 
ОПРЕДЕЛИТЕЛЬ (служебное слово, напр. неопределенный артикль 
(an, a), количественное числительное (three), указатели количества 

(many, some) и их производные).

ПОЯСНЕНИЕ:
1. Перед существительным в единственном числе ставится 

неопределенный артикль a (an): an apple
2. Перед существительным во множественном числе ставится 

количественное числительное / many / some: three apples — три яблока, 
many apples — много яблок, some apples — несколько яблок.

3. Перед неисчисляемым существительным ставится указатель 
неопределенного количества some: some milk — немного молока.



Если перед существительным во 
множественном числе стоит a lot of , 

то глагол употребляется во 
множественном числе.

There are a lot of books on the table.



Если после конструкции there is стоят два или 
несколько слов, то глагол- связка BE 

согласуется с первым из них.

• There is a lamp and some pencils on the table.
• There are some pencils and a lamp on the table.



Отрицательные предложения с 
конструкцией there is (are)

• С частичкой  no:
There are no leaves on the trees.

• Эмфатическое отрицание с частичкой not:
Отрицательная частица not используется в этой конструкции только для 

эмфатического усиления со словами: any, enough, many и перед артиклем a. 
There is not enough soup in her plate. — 

В ее тарелке супа недостаточно .
There are not many mistakes in his test. —

 В ее работе ошибок не так много .
There is not a single cloud in the sky. —

 На небе нет ни облачка.



Вопросительные предложения 
с конструкцией there is (are)

В любом вопросе вспомогательный глагол be 
(is/ are) – ставится перед формальным 

действующим лицом (подлежащим 
предложения) — there.

Examples:
There is a problem. – Is there a problem?



Перевод предложения с 
there is (are)

Перевод предложения с данной конструкцией 
надо начинать со слова, которое отвечает на 

вопрос где? (обычно оно стоит в конце 
предложения).



Упражнения для отработки конструкции 
there is (are) в настоящем времени

Перефразируйте предложения, используя 
конструкцию there is или there are.

ОБРАЗЕЦ 
The cherries are in the basket.

There are some cherries in the basket.

The newspapers are on the table. =
The flowers are in the vase =>
The cheese is in the fridge. =>

The story by A. Christie is in the book. =>
The kitten is under the bed. =>



Ex.1. Вставьте is или are и 
переведите предложения.

• There … many old trees in the park.
• There … children under the trees.

• There … a lake in the park.
• There … boats on the lake.

• There … a woman in the boat.
• There … a glass on the table.

• There … a cup of coffee on the coffee-table.
• There … flowers in the vase.

• There … seven bottles under the table.
• There … a water-melon in the fridge.



  Ex.2. Вставьте there is / there are в 
соответствующей форме.

•  1. Look!_________their telephone number in the letter.
• 2. Chester is a very old town. _________many old buildings there.
• 3. Excuse me,________ a restaurant near here?
• 4. How many students_________in your group?
• 5. I was hungry but_________anything to eat.
• 6. _____ a football match on TV last night.
• 7. ___________many people at the meeting?
• 8. Look!__________an accident. Call the ambulance!
• 9. __________24 hours in a day.
• 10. This box is empty.___________nothing in it.
• 11. ________somebody at the airport to meet you when you arrive 

tomorrow.
• 12. When we arrived at the cinema _________a lot of people 

outside.



Ex.3. Задайте вопросы к предложению и 
ответьте на них. Используйте образец.

ОБРАЗЕЦ.
1.There is a good programme on TV tonight.

— Is there a good programme on TV tonight? — 
Yes, there is.

2. There aren’t any theatres in my town.
— Are there any theatres in your town? — No, 

there are not/there aren’t.



• 1. There is a cat in the window.
• 2. There is book on the shelf.
• 3.There are several pictures on the walls.
• 3. There are many glasses in the cupboard.
• 4. There isn’t a peach on the plate.
• 5.There was a shop at the corner.
• 6. There were many apples in the basket.
• 7. There wasn’t a boy in the room.
• 8. There weren’t any pears on the plate.
• 9. There will be a lot of people at the stadium.
• 10. There will be some interesting programmes 

on TV tomorrow.



Ex.4. Translate into English. 

• 1. В этом журнале (magazine) много 
интересных статей (articles). 2. В нашем 
городе много музеев и театров. 3. В этой 
комнате есть телефон? 4. В этой комнате два 
окна. 5. В чашке не было чая. 6. Сколько 
статей было в этом журнале? — Там было 
несколько статей. 7. Сколько студентов в 
группе (group)? — Двадцать. 8. Рядом с 
нашим домом будет парк. 9. На этой улице 
была школа? 10. На столе лежит несколько 
книг.



 Конструкция there is / there are 
в разных временах

• There is (are) —Present Simple:
There are many English books in our library. —
 В нашей библиотеке много английских книг.
• There was (were) — Past Simple:
There was a party at our school yesterday. — 
Вчера в нашей школе была вечеринка.
• There will be — Future Simple:
There will be intellegent houses in future. — 
В будущем будут строить умные дома.



Ex. 1. Fill in is/are, was/were, will be

• There _______ two banks in our street.
• There _____ a cafe behind the supermarket last 

year. Now there _______ a museum there.
• There _____ a cinema and a sports centre to 

the right of the park.
• Five years ago there_____two shops in Central 

Square. Now there_____ two cafes, a theatre 
and a cinema.

• There ________a large supermarket here next 
year.



Конструкции:
There is no … like + существительное …  — 
Нет ничего лучше…, чем …
There is nothing like + существительное …  
— Нет ничего лучше, чем …
There is nothing to do but + глагол …  — 
Нечего делать, кроме как …



Поговорки с конструкцией 
there is / there are:

• There is no time like the present. — Нет времени, кроме 
настоящего.

• There is no place like home. — Нет места лучше, чем 
родной дом.

• There is no smoke without fire. — Нет дыма без огня.
• There is no effect without cause. — Нет результата без 

причины.
• There is no rose without a thorn. — Нет розы без 

шипов.
• There is no rule without an exception.  — Нет правила 

без исключения.
• There is nothing to do but walk. — Нечего делать, кроме 

как пойти гулять.



 Конструкция there is /are 
(домашнее задание)

Упражнение 1. Переведите предложения с конструкцией 
there is / are

В прошлом году в нашем саду не было птиц.
В этой галерее немного картин ХVIII века.
У нее недостаточно времени для прогулки. Поедем на 
автобусе.
В их саду нет цветов, там только деревья.
В прошлом году был снег.
В ее поведении нет ничего странного.
В чайнике недостаточно воды. Добавь немного, пожалуйста.
В книге нет никаких картинок.
В холодильнике нет масла.
В классе не было ни одного ученика.
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